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Local: por videoconferência. Link: https://conferenciaweb.rnp.br/sala/lucimara-flavio-dos-reis
Data: 27/09/2024. Horário de início: 10h00. Membros do colegiado presentes: Fernanda Pinheiro Assis,
Fernando Correa Prado, Juanita Cuellar, Flávio Alfredo Gaitán, Heloisa Marques Gimenez, Henrique Leal
Antunes Buriti, João Roberto Barros II, Jorge Enmanuel Perez de Zayas, José Renato Vieira Martins,
Lucimara Flavio dos Reis, Maíra Machado Bichir, Silvia Lilian Ferro, Victoria Darling e Nicolas.  Informes:
(1) a professora Lucimara informou que a conclusão da pesquisa que seria apresentada pelo prof.
Marcelino nesta reunião foi adiada para a próxima em razão da ausência do mesmo; (2) o professor
Fernando informou que o processo de validação dos títulos dos professores que ingressaram na UNILA
passam a ser considerados a partir da data de apresentação e defesa de tese de doutorado; (3) o discente
Jorge Enmanuel informou a decisão do CELAPS de realizar a Semana Acadêmica em separado da Semana
Acadêmica Integrada; (4) o professor Renato informou sobre a iniciativa América Latina Hoje, que visa a
realização de encontros regulares de Conjuntura Política Latino-Americana, para a qual constituiu- se uma
Comissão_composta pelos profs. Renato e Fernando, e os discentes Buriti e Enmanuel _ que dará
seguimento à iniciativa; Pauta: (1) Eleição coordenação do Colegiado: a professora Lucimara reiterou
a importância de iniciar a organização da eleição do Colegiado, a fim realizá-la no final de novembro ou
início de dezembro, em tempo de fazer uma transição adequada, no que foi apoiada pelo prof. Gaitán, que
recordou que a portaria de nomeação costuma demorar no mínimo 30 dias, em período complicado de
encerramento de semestre e  férias; foi criada uma comissão composta pelos docentes Victoria e Gaitán e
os discentes Enmanuel e Nicolas para iniciar a organização da eleição da coordenação do colegiado. (2)
Ofertas de disciplinas: prof. Lucimara observou que a oferta de disciplinas optativas tem superado a
demanda do curso, resultando em salas esvaziadas; apontou que há temas urgentes, como a
curricularização da extensão e a reforma do PPC que estão relacionados com a discussão da oferta de
disciplinas, assinalando que convém fazer uma discussão conjunta desses problemas; recordou que o
colegiado foi consultado pelo prof. Waldemir, de Antropologia, sobre a disposição de ofertamos a disciplina
Raça e Etnia, de forma compartilhada, para discentes de Antropologia e Ciência Política e Sociologia, e que
o mesmo se dispõe a ministrá-la; fez ainda referência às seis disciplinas optativas já aprovadas para o
próximo semestre; a prof. Maira apoia a prática de oferta compartilhada de disciplinas com outros cursos e
recomenda que o colegiado sinalize positivamente à consulta do prof. Waldemir; o prof. Renato manifestou
preocupação em relação ao reduzido número de discentes matriculados nas optativas e sugeriu a adoção
de uma cláusula de barreira de modo a evitar a constituição de cursos com três ou cinco discentes; a profa
Silvia e o prof. Gaitán recordaram que a Prograd requer um número mínimo de 6 matrículas para a
efetivação da disciplina; o discente Enmanuel manifestou-se contrário a cláusula de barreira e favorável ao
ingresso do prof. Waldemir Rosa, no que foi apoiado pelo discente Nicolas; a profa. Victoria recomendou
deixar fluir o processo de oferta das disciplinas optativas da forma como se encontra atualmente, para mais
adiante fazermos uma discussão da Reforma do PPC;  concordando com a necessidade dessa discussão o
prof. Renato recomendou a convocação de uma reunião extraordinária ao fim do recesso sobre o PPC; com
relação à  disciplina Raça e Etnia, o mesmo sugeriu que o pedido do prof. Waldemir seja apresentado
oficialmente e acompanhado de ATA do colegiado de Antropologia.  Ainda em relação a distribuição de
disciplinas optativas 2025.1,a  profa. Heloisa, apoiada pela profa. Silvia, propôs a realização de consulta 
aos docentes como se faz regularmente (preenchimento de planilha); o prof. Gaitán recomendou a
realização de reuniões presenciais para um debate mais criterioso do tema da distribuição das disciplinas; a
prof. Silvia observou que já manifestou disposição de ministrar duas disciplinas no próximo semestre, mas
poderia abrir mão de suas escolhas a depender da manifestação de interesse dos demais colegas; o prof
João Barros e a prof. Heloisa concordaram em alterar entre si os dias e horários de suas disciplinas
obrigatórias, finalmente o prof. Fernando informou que não poderá oferecer a disciplina de HPE no próximo
semestre, e que o coordenador do colegiado de economia indicará o nome de outro(a) colega para
ministrá-la. (3) Concurso: prof. Maíra informou sobre as dificuldades de financiamento da vinda de
membro externo para compor a banca do concurso. A Progep e a Direção do Ilaesp alegam que não lhes
compete arcar com o custeio dessa despesa. A solução à vista consiste em utilizar parte dos recursos do
Colegiado para cobrir a despesa. O montante anual disponível para o curso é de R$19.000,00 e seria todo
utilizado para eventos estudantis. Consultados, os representantes discentes se manifestaram a favor de
uma redistribuição, tendo sido aprovado uma partilha de 12 mil reais para as atividades discentes e 7 mil
para viabilizar a vinda de membro externo da banca, que será presidida pela prof. Maíra, e integrada pela
prof. Juanita, tendo como suplentes os nomes dos profs. Rogério, Mamadou, Victoria e Gaitán.  O ponto de
pauta relativo ao uso, ocupação e reivindicação dos espaços físicos da Universidade foi encaminhado para a
próxima reunião do colegiado. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 12h15 e eu, José
Renato Vieira Martins, na ausência do secretário do colegiado, lavrei a presente ata, que segue para o
SIPAC para assinaturas.
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